
Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiai

CT-PB - CÂMARA TÉCNICA - PLANO DE BACIAS
GRUPO DE TRABALHO - CORUMBATAÍ

Ata da 3ª Reunião Ordinária do GT-Corumbataí - 15/09//2004  09:00 h
Sindicato Rural de Charqueada - Rua Dr. Cesário Motta Jr, 128 - Charqueada - SP

Membros Representantes Presentes
AEAP Carlos Consolmagno
Casa Agr. Analândia Wlademir Schalch Jr.
Casa Agr. Rio Claro Leandro A M. Maule
CATI - Charqueada Nina Hammerschlag
C.A de  Ipeúna Luiz Antonio Scotton
CATI/EDR - Piracicaba Marcelo S. M. Crestana
CENA-Piracicaba Regina Monteiro
CETESB - Piracicaba Evandro Gaiad Fisher
DAE - Analândia José Batista Marinho
DAEE/BMRC Rio Claro Otávio Galembek
DAEE/BMRC Rio Claro Valdemir Bernardi
Forum de Entidades Walter Antonio Becari
P. M. Corumbataí Marcelo Kviatkovski
P.M. Itirapina Alípio Marques Jr.
P. M. Itirapina Luciano Miguel Del Nero
P.M. Piracicaba Elizabeth Silveira Nunes
P. M. Piracicaba Valdemar Correr
P. M. Rio Claro Gabriela Gardenal Fina
P. M. Santa Gertrudes Paulo Fernado Dikertis
P. M. Santa Gertrudes Vitor Rodrigues Silva
P.M. Charqueada Wagner Jorge
P.M. Corumbataí Lucilene de Aquino
P.M. Ipeúna Paulo Roberto de Lima
P.M. Rio Claro Gabriela Gardenal Fina
SEMAE - Piracicaba José Carlos Esquierro
SEMAE - Piracicaba Valdiza Maria Caprânico
Soridema Harold Gordon Fowler

Membros Representantes Ausentes (S/ Justif.)
DAE - Rio Claro José Antonio C. Santos
P. M. Rio Claro José J. Simonetti
P.M. Charqueada Luiz Carlos Piedade
P.M. Ipeúna Luiz Mauro Vieira
P.M. Rio Claro Sandra S. P. V. Campos
Sind. Rural Piracicaba José Rodolfo Penatti
Sind. Rural Rio Claro João Primo Baraldi
UNESP/IB - Rio Claro Célio Augusto Rugani

Convidados
Consórcio PCJ Fernando Vitti Tabai
CATI - EDR - Piracicaba Eng. José Educardo Bovi
Sind. Rural Charqueada Edílio Grando
SEMAE Piracicaba José A. R. B. Seydell

(T) - Titular (S) Suplente (R) Representante

1.Pauta :  A pauta e a convocação da reunião
foram enviadas aos presentes por meio de
mensagem eletrônica e Ofício CBH-PCJ/
002/2004. 2. Abertura da 3.ª Reunião Ordinária:
A abertura da reunião foi realizada pelo Eng. José

Carlos Esquierro, Coordenador do GT -
Corumbataí. 3. Palestra: "Características do
Programa das microbacias hidrográficas do
Estado de São Paulo" -  A palestra foi proferida
pelo Eng. José Eduardo Bovi da CATI-EDR-CA -
Piracicaba, que enfocou as experiências obtidas
com o desenvolvimento do programa na
microbacia dos Marins, no município de
Piracicaba. Segundo Bovi, o programa possui
várias etapas, sendo a primeira delas, o
levantamento conjuntural sócio-econômico em
conjunto com a atualização do levantamento
cadastral das unidades de produção agropecuária
- LUPA, que visa o levantamento dos dados do
proprietário, caracterização da área,
equipamentos e benfeitorias. O passo seguinte,
após identificados os problemas da microbacia, é
elaborado o plano de ação da microbacia como
um todo. A seguir é realizado o PIP - Projeto
Individual da Propriedade, onde o técnico da Casa
da Agricultura tem que elaborar o croqui da
propriedade, localizando as benfeitorias, as
culturas, os cursos d'água, matas, etc., e
dimensionar as atividades que devem ser
executadas para a melhoria da propriedade, tais
como: terraceamento, número de mudas para
reflorestamento ciliar, quantidade de mourões e
arames para construção de cercas para proteção
de mananciais entre outros. Após a elaboração do
PIP, o proprietário  está apto a receber os
benefícios do Programa Estadual de Microbacias
Hidrográficas, que irá contemplar uma
porcentagem que pode variar de 30 a 100% do
investimento proposto no PIP. Além dos incentivos
anteriores o programa contempla também a
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doação de sementes para adubação verde e
investimentos para as associações de produtores
ruraiscom a cessão de uso de implementos
agrícolas como roçadeira, calcareadeira e arado
escarificador. Na experiência do Eng. Bovi foi
constatado que o programa é demasiadamente
burocrático, exigindo uma série de
documentações que acabam atrasando os
recursos, que às vezes são insignificantes,
fazendo com que o produtor opte por fazer com
recursos próprios ou até mesmo, não realizar a
prática indicada. 4. Leitura da Ata da reunião
anterior - A seguir foi realizada a leitura da ata da
reunião anterior, sendo aprovada por todos os
presentes. 5. Apresentação e aprovação da
formação dos GSB - Grupos de Sub-bacias -
Foram feitas as divisões em Alto-Corumbataí,
Médio-Corumbataí, Passa Cinco, Ribeirão Claro e
Baixo Corumbataí. Os grupos foram aprovados
pelos presentes. 6. Proposta para formação de
um grupo gestor da APA-Corumbataí visando
a implantação de um "Plano de Gestão da APA
- Corumbataí" - Foi proposta a formação  de um
grupo gestor para elaborar o "Plano de Gestão da
APA-Corumbataí", no qual foi sugerido pelos
representantes a indicação do Sr. Harold Gordon
Fowler que fosse o representante, uma vez que o
mesmo já participa da Câmara Técnica de
Planejamento - CT-PL, trazendo subsídios para o
componentes do GT-Corumbataí. 7. Distribuição
entre os componentes do GSB - Grupos de
Sub-bacias, a relação dos proprietários rurais
interessados na recuperação de nascentes e
matas ciliares Apresentação e distribuição entre
os GSB - Grupos de Sub-bacias dos proprietários
rurais - pelo Eng. Fernando Tabai, do Consórcio
PCJ, a relação dos proprietários rurais
cadastrados, e interessados em recuperar
nascentes e matas ciliares para receber o projeto
e mudas para reflorestamento. No entanto, o
número de produtores rurais ainda é pequeno,
uma vez que não houve uma grande participação
nas reuniões de divulgação executadas nos
municípios. Para uma maior implantação de matas
ciliares, foi sugerido pelo Sr. Evandro Gaiad

Fischer, representante da CETESB, que o
ministério público atuasse mais sobre os
produtores, fazendo com que os mesmos
sentissem a necessidade legal da implantação do
reflorestamento, uma vez que, se a propriedade
não estiver adequada às leis ambientais, o
produtor poderá ser autuado. Uma outra sugestão
dos representantes foi solicitar a convocação de
um representante do DEPRN para maiores
esclarecimentos e Ter uma participação efetiva no
GT-Corumbataí. 8 - Outros assuntos - 8.1. - O
Eng. Marcelo Crestana / CATI Piracicaba,
convidou representantes do GT-Corumbataí a
participarem do curso de treinamento da CATI que
será realizado em Araras entre os dias 18 e 22 do
mês de outubro.  (Curso de legislação e
restauração florestal). O objetivo deste curso, é
equalizar conhecimentos e atualização entre os
membros do grupo. 8.2. - Foi informado aos
presentes, a programação do Projeto de
Educação Ambiental "Semana da Água" entre os
dias 20 a 25 de setembro, com a participação
efetiva de todos os municípios componentes da
Bacia do Rio Corumbataí. 8.3. - A próxima
reunião, agendada anteriormente para realizar-se
na cidade de Itirapina, foi transferida para a cidade
de Santa Gertrudes no dia 13 de outubro, às
08:30h. A reunião de Itirapina será remarcada
posteriormente. 9. Encerramento - Não tendo
mais assuntos a tratar, o Sr. José Carlos
Esquierro, encerrou a reunião.

José Carlos Esquierro

Coordenador  GT - Corumbataí


